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https://www.100test.com/kao_ti2020/206/2021_2022__E6_AD_A6

_E6_B1_89_E5_88_86_E9_c64_206272.htm 今年，武汉市重点高

中分配生“扩容”，由去年占学校指令计划的12%调整为20%

。不少家长欢欣鼓舞，也有不少家长表示疑虑。分配生为何

“扩容”？这一变化传递出哪些信息？ 能否抑制择校热？ 江

汉区邓先生说：“实行分配政策固然好，但是如果比例小，

一个学校才分一两个名额的话，对抑制‘小升初’择校起不

到实际作用。” 对此，武汉市教育部门称，今年，分配生占

指令计划比例提高8%，主要起一个导向作用。 产生新的不公

平？ 昨日，一位家长提出疑惑，孩子的实力也许刚好能考上

武汉二中“指令生”，但这次分配生的比例扩大，且向一些

薄弱初中“倾斜”。孩子如果没有获得分配生资格，很可能

就上不了武汉二中或只能读“三限生”，这对孩子来说也是

个很大影响。对这样的孩子，这是不是又有些不公平？ “优

质高中分配生仅‘对口’本区初中，这对一些外区考生也很

不公平。”另外一位家长也提出疑惑，孩子在青山区就读，

本希望借助“跨区报考”，考入武汉二中、武汉六中、华师

一附中、省实验等优质高中。而现在分配生比例扩大后，凭

考试录入这些高中的难度会增加，孩子的压力也由此增加不

少。 分配生比例还会增？ “现在每个学校都有分配生名额，

薄弱初中的考生升入优质高中的几率肯定会增大。”武汉市

教育部门有关人士透露，目前，外地一些省市的分配生名额

甚至高达40%、50%。今后，武汉市有可能进一步扩大分配生

比例，以此抑制择校热，提高各初中学校办学积极性，推进



义务教育均衡发展。 对此，有专家建议，“小升初”的孩子

不要盲目择校。也有不少省级示范高中担心生源质量“参差

不齐”，从而影响学校3年后的高考升学率。 100Test 下载频

道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问

www.100test.com 


